

Informe acerca del “Trabajo final de grado”

Tipo de trabajo: Proyecto de investigación.

Título: Discriminación hacia las mujeres trans en el espacio público de Rivera.

Estudiante: Mauro Sosa Olivera

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Marcela Schenck

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López Gómez

Período solicitado para defensa pública: diciembre de 2022

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo presentado por el estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final de grado en la modalidad pre-proyecto de investigación, tanto en lo que se espera en extensión, como apartados incluidos, tipo de letra y aplicación de normas APA. No presenta problemas sintácticos ni ortográficos notables (los que se detectaron están marcados en amarillo en el documento enviado al estudiante).

b. Contenido

Relevancia del tema elegido

El tema elegido es muy relevante desde el punto de vista académico y, especialmente, desde el punto de vista social y político. La población trans del Uruguay, como la de toda América Latina y el mundo está expuesta a situaciones de discriminación que las colocan en un lugar de especial vulnerabilidad. Las dos delimitaciones del tema, la ciudad de Rivera y el espacio público, están muy bien argumentadas, son pertinentes y acertadas. Como expresa el propio trabajo, si bien existen importantes avances legislativos en el país, estos no necesariamente se traducen en legitimidad y las prácticas discriminatorias (incluso sus expresiones más crudas como los crímenes de odio), siguen formando parte de la realidad cotidiana de la población que se busca indagar. Conocer como esta realidad impacta en su salud mental es claramente un tema relevante.

Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo es conceptualmente muy claro y coherente. El contexto uruguayo es presentado con detalle y con datos pertinentes y actuales. La búsqueda de antecedentes es suficiente para argumentar, aunque sería recomendable ajustar detalles en su presentación consignados en el documento adjunto. Las preguntas y los objetivos concuerdan y se desprenden con claridad del problema, que se construye en base a los antecedentes y marco teórico. Creo que debería ajustarse la redacción del objetivo general y el primer objetivo específico de modo que quede más claro que se busca indagar percepciones y no hechos objetivables.

La metodología está bien planteada y es adecuada, no obstante, creo que puede mejorar su presentación con los siguientes agregados: Explicitar el alcance y el tipo de diseño cualitativo y agregar sobre el final un párrafo sobre cómo se analizará la información.

Niveles de análisis y discusión

El trabajo es coherente, sigue una línea de razonamiento. El lenguaje específico del campo fue adquirido y claramente utilizado en todo el trabajo. El estudiante buscó especialmente incluir estudios del campo de la psicología y construyó un marco teórico apoyado en la psicología de la salud, muy apropiado para su indagación.

Consideración final

Se trata de un muy buen trabajo final de grado, hecho con seriedad y rigor, cuya eventual realización aportaría al campo de estudio. Se acepta su pasaje a defensa pública.

Atte:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Pablo A. López', written over a light blue rectangular background.

Prof. Adj. Dr. Pablo A. López